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  以下是财经事务及库务局局长陈家强今日（四月二十八日）出席一个

有关人民币离岸市场的会议后会见传媒的谈话内容： 

 

记者：近日中港股市畅旺，两地股市昨日创七年新高，是否担心有过热的

情况？ 

 

财经事务及库务局局长：就股市的表现，大家都知道是很好的，一方面是

由于沪港通，但主要是由于内地股市畅旺已久，香港股市可以说是有点落

后，所以（香港股市现时）是跟从全球趋势。股市畅旺，大家一定要有风

险考虑，现时的情况主要是反映两地资金及对前景的看法。目前来说，我

认为香港股市基本上是由于原本落后，所以现在追上。当然在这情况下，

在风险方面，市民及投资者要自己衡量。 

 

记者：你刚才表示，预期越来越多人会使用沪港通，甚至日后会推出深港

通，是否意味每日额度又有机会「爆」，总额度亦有机会上调？ 

 

财经事务及库务局局长：我们已经说过，额度是整体检讨其中一项要考虑

的范围，当然要待有宣布时才会知道。其实最近的额度不是每日也用尽，

但成交量也不少，很多是透过沪港通，只是额度没有用尽。因为额度是计

算买卖的差异，若买卖大致平均，便可以有很大的成交量，但没有需要用

尽额度。 

 

  其实我们检视额度或沪港通的表现时，是要整体去看沪港通的机制是

否运作顺畅，以及是否与我们的政策吻合，需从这两方面去看。 

 

记者：深港通进展如何？ 

 

财经事务及库务局局长：其实大致上已有初稿，当然最后是需要两地的监

管机构作出决定，目前尚未有消息。我们仍维持原来的说法，今年下半年

应可推出。 

 

记者：港台通是否属实？筹备情况如何？ 

 

财经事务及库务局局长：当然从意念上，交易所与其他交易所考虑合作、

互联互通，交易所本身是有空间去考虑的。但每当涉及所谓「甚么通」，



便有监管的考虑。据我所知，这方面未曾开始。 

 

记者：两地的交易时间分别很大，会否是一个阻碍？ 

 

财经事务及库务局局长：我相信（港台通）如要落实，当然有很多细节需

要研究，但在监管方面现时我们未有考虑这事情。 

 

记者：港股升幅很大，是否担心出现泡沫？ 

 

财经事务及库务局局长：「泡沫」这词语十分敏感，每个人对「泡沫」都

有不同的演绎，我不想加入作出任何猜测。回顾过去一段时期，香港市场

的表现相对其他市场其实落后了很多。最近这一次（升市）你可以有一个

观点指香港股市是追上其他大市。当然，在这情况下，即交投量高，股价

上升时，自然有个别股份成交量庞大及股价波动大，有关这方面，投资者

在作出投资时，便要考虑自身承受的风险。 

 

记者：你之前说过，加上深港通后，就会北上两条路，南下一条路，额度

用多了，机制是否会改变？ 

 

财经事务及库务局局长：我刚才已提到额度方面，在检讨沪港通时，额度

是其中一个会检讨的范围，我一直也是这样说。至于检讨的范围，最主要

的目标是让市场运作顺畅、兼容，以及风险可控。我们会循着这些角度去

检讨额度。 

 

记者：有消息指汇丰银行会将总部迁回香港，你看法如何？ 

 

财经事务及库务局局长：他们提出这意见，香港金融管理局（金管局）也

作出了回应，指香港市场是该银行营业最大的部分，如他们有研究这事，

并与金管局跟进，金管局持有正面的态度，这回应已表达了我们的立场。 

 

记者：港股一直炽热，你早前在网志表示，认为港股不会走向 A股化，若

情况持续，你的看法会否改变，还是仍觉得是在追差价？ 

 

财经事务及库务局局长：我的网志所说的是，当然我知道不同人士对 A 股

化的定义不同，我的定义是，香港市场的机制会如何演变呢？我的看法是，

香港是一个公开和国际市场，我们的市场结构、投资者组成，以及交易的

方法，最终亦与内地市场不同。在这样的不同情况下，以致股价有差异，

投资市场的表现亦会有差异，所以我觉得香港市场不会 A 股化，因为香港



是一个国际市场，有不同的投资者参与。当然，我还加了一个「注脚」，

就是我们一定要做好监管，令不同的投资者参与香港市场时，风险管理和

市场监管方面也维持高水准。 

 

记者：现时港交所股价已上升不少，早前政府曾买入港交所，现时还持有，

会否有机会「套现」﹖ 

 

财经事务及库务局局长：当然我们基本上是港交所股东之一，外汇基金亦

持有港交所作为投资，这亦是符合其策略方面的投资。 

 

 

完 


